
Mitgliederversammlung  
am 17. März 2017 
 
 
Beginn: 19.40 Uhr,  
Ende: 23.15 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung und Totengedenken 
 
Thomas Merz begrüßt die anwesenden Mitglieder und bittet, sich für das Gedenken 
an die Verstorbenen von den Sitzen zu erheben. 
 
 
2.  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und Tagesordnung 
 
Thomas stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß erfolgte. Es wurden keine 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung vorgetragen. 
 
 
3.  Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
 
Es sind 21 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Teilnehmerliste ist dem 
Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 
4.  Bericht des geschäftsführenden Vorstandes  
 
4.1. Bericht von Thomas: 

 
Mitgliederentwicklung:  

 
5 Zugänge (Werner, Susanne und Fabian Vonberg aus Kirchberg sowie Beate Nagel 
und Harald Lerch aus Gossersweiler;  

 
6 Abgänge: davon mit Andi (verstorben am 06.07.16) und Jean-Marie (verstorben 
am 04.01.17) 2 Todesfälle. Außerdem sind Walter Roth, Uwe Brandenburger und 
Marita und Norbert Büffel ausgeschieden.  

 
Aktuell hat der Verein 85 Mitglieder. 

 
Der Vorstand hat seit der letzten Mitgliederversammlung engagiert gearbeitet.  
In 7 Vorstandssitzungen wurden die aktuellen Themen besprochen und die 
Vereinsveranstaltungen vorbereitet. Ich bedanke mich sehr herzlich bei allen 
Vorstandsmitgliedern für ihr großes Engagement.  

 
Besonderer Dank geht an die Vorstandsmitglieder Helmut, Wilhelm, Pit und Franz K., 
die erklärt haben, nicht mehr zur Wahl zur Verfügung zu stehen.  



2016 war ein aus vielen Blickwinkeln turbulentes Jahr, für den Verein, aber 
besonders auch für mich persönlich. Der Ausbruch meiner Erkrankung war eine 
einschneidende Veränderung. Ich muss mein Leben stark daran ausrichten. Das 
kostet mich sowohl Zeit als auch Kraft. Beides sind Ressourcen, die mir nur in 
begrenztem Umfang zur Verfügung stehen. Dies, aber auch eine gewisse Müdigkeit 
nach vielen Jahren geleisteter Arbeit an der Spitze des Vereins, haben mich zu der 
Entscheidung gebracht, nicht mehr für ein Amt im geschäftsführenden Vorstand zur 
Verfügung zu stehen. Darüber habe ich Euch im Vorfeld bereits informiert. 

 
Seit der Vereinsgründung vor 20 Jahren habe ich für unseren Verein viel gegeben. 
Jetzt müssen andere an die Spitze gehen, um den Verein zu erhalten. 

 
Im Rückblick auf das Jahr 2016 hebe ich als besonders positiv hervor, dass wir einen 
guten Kontakt zu den Flüchtlingen im Dorf herstellen konnten. Wir haben sehr nette 
Menschen kennen gelernt und neue Freunde gefunden. Jetzt im Frühjahr sollten wir 
wieder  aktiv werden und über das Café der Freundschaft unsere Einladung an die 
Flüchtlinge im Dorf erneuern. 

 
Sehr schön war auch der Besuch der Fußball-Weltmeisterin Sandra Minnert von der 
Respekt-Initiative. Erwähnen möchte ich noch, dass ich für unseren Verein dafür aus 
dem Topf für Breitensportförderung des PVRLP einen Zuschuss beantragt habe. Uns 
wurden 250 € aus dem Budget von 1.000 € zugesprochen.  

 
Ich werde darauf verzichten, auf weitere einzelne Themen einzugehen. Wer eine 
Frage zu meinem Bericht hat kann sie jetzt gerne stellen. 

 
Zum Ende meiner Zeit im geschäftsführenden Vorstand bedanke ich mich bei allen, 
die mich all die Jahre begleitet haben und bei allen, die zum Erfolg des Vereins 
beigetragen haben.  
 
Wer hätte im Januar 1997 daran gedacht, was hier einmal entstehen wird. Wir alle 
können stolz sein, auf das, was wir gemeinsam geschaffen haben. Unsere 
Vereinsgeschichte ist einzigartig. 

 
Lasst uns daran arbeiten, dass unser Verein fortbestehen kann. Nur wenn alle 
Mitglieder ihren aktiven Beitrag dazu leisten, wird das möglich sein. 

 
Allez les Boules. 
 

 
4.2. Bericht von Helmut über das sportliche Geschehen 

 
In dem vergangenen Jahr erreichte die 1. den 3. Platz und die 2. den 2. Platz.  
Durch das verlorene Spiel in Herxheim gegen Kapellen verschenkte man den 
Aufstieg. 

 
Vereinsmeister:  
TaT: Guzel,  
Doublette: Birgit und Ede,  
Triplette: Birgit, Ede, Markus. 

 



Im Vereinspokal wurde das entscheidende Spiel gegen Koblenz kampflos als 
verloren gewertet.  
Grund war, keine Mannschaft zusammen zu bringen, die am vereinbarten Spieltag 
zuhause antreten konnte. Schlimm genug, dass Koblenz in der Endrunde kein Spiel 
gewann und auch wir gegen Koblenz sicher weiter gekommen wären. 
 
Der Trainingsfleiß war bescheiden. Jedoch sollten die hervorgehoben werden, die 
fast immer da waren. Birgit und Hans. 

 
Selbiges auch bei den Monatsturnieren.  
Mit 22 Teilnahmen waren diese beiden die Fleißigsten. In der Endwertung erreichte 
Birgit den 1. Platz, Thomas den 2. Platz und Helmut den 3. Platz. 

 
 

4.3. Kassenbericht von Markus  
 

Markus erklärte in gewohnt prägnanter Form den finanziellen Stand des Vereins.  
Das Vereinsvermögen konnte im abgelaufenen Jahr um 3.153,23 € auf 7.744,06 € 
vermehrt werden.  
 
Der Kassenbericht liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 

 
5.  Ehrung von langjährigen Mitgliedern 
 
Für mehr als 15-jährige Mitgliedschaft wurden Sarina und Markus Hofmann sowie 
Marcel Hardt von Thomas mit der bronzenen Ehrennadel des Vereins geehrt.  
 
 
6.  Bericht der Kassenprüferinnen 
 
Birgit und Melanie haben die Kasse am 03.03.17 geprüft und attestieren dem 
Kassenwart übersichtliche, vollständige und saubere Führung der Unterlagen. 
Beanstandungen, Fehler oder Unregelmäßigkeiten wurden nicht festgestellt.  
Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung der Vorstandschaft für das Geschäftsjahr 
2016. 
 
Der Bericht der Kassenprüferinnen liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 
 
7.  Entlastung des Vorstandes 
 
Melanie stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands.  
 
Das Ergebnis der Abstimmung: 20 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung. 
 
Somit ist dem Vorstand die Entlastung erteilt. 
 
 
 
 



8.  Wahl des Vorstands 
 
8.1 Wahl eines Wahlleiters 
 
Als Wahlleiter wird Simone Frey vorgeschlagen. Sie wird einsstimmig gewählt und 
erklärt sich bereit, die Aufgabe zu übernehmen.   

 
 

8.2 Wahl der Vorstandsmitglieder 
 
Bei der Wahl sind 21 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Zum geschäftsführenden Vorstand werden Markus Hofmann (21 Stimmen), Franz 
Doppler (19 Stimmen und Marcel Hardt (14 Stimmen) gewählt. 
 
In den erweiterten Vorstand werden Thomas Merz (21 Stimmen), Gerle Memmer (20 
Stimmen), Hans Heft (18 Stimmen), Melanie Hoffmann (14 Stimmen) und Uwe 
Kölsch (13 Stimmen) gewählt. 
 
Alle gewählten Personen erklären, die Wahl anzunehmen. Simone Frey bedankt sich 
unter dem Applaus der Mitglieder für die Bereitschaft der Vorstände, ihre Ämter zu 
übernehmen. 
 
Thomas Merz bedankte sich bei der Wahlleiterin Simone Frey für ihre souveräne und 
vorbildliche Durchführung der Wahlen 
 
Die konstituierende Vorstandssitzung findet am 28.03.17 statt. 
 
Franz Kerner erklärt, dass er weiterhin bereit ist, die Vereins-Homepage zu pflegen 
und die wöchentlichen Berichte an den Boten zu versenden, sofern er entsprechende 
Informationen erhält. 
 
 
9. Wahl der Kassenprüfer 
 
Birgit Wagner muss nach 2-jähriger Amtszeit ausscheiden. Melanie Hoffmann muss 
das Amt aufgeben, nachdem sie in den Vorstand gewählt wurde. Somit wird ein 
Kassenprüfer für eine einjährige Amtszeit und ein Kassenprüfer für eine zweijährige 
Amtszeit benötigt. Zur Wahl stellen sich 4 Mitglieder.  
 
Die Wahl ergibt folgendes Ergebnis: 
Sabine Merz: 16 Stimmen, Ede Wagner 11 Stimmen, Pit Kölsch 7 Stimmen, Geli 
Schieber 6 Stimmen.  
Somit sind Sabine für 2 Jahre und Ede für ein Jahr als Kassenprüfer gewählt. Sie 
nehmen die Wahl an.  
 
 
10. Termine und Veranstaltungen 2017 
 
Für 2017 sind schon diverse Veranstaltungen geplant. Die Termine stehen auf der 
Homepage. Ausdrucke zum Mitnehmen liegen aus. 



 
Vom 28. bis 30. April bekommen wir wieder Besuch durch 9 Mitglieder vom BC 
Lindenberg. 
 
Als besonderes Highlight wird auf den 1. Juli hingewiesen. An diesem Tag werden 
wir das 20-jährige Vereinsjubiläum feiern. Details zum Stand der Planung können 
beim Komitee erfragt werden (Astrid, Melanie, Pit, Franz D., Hans). 
 
Unsere Bewerbung um die Quali Tireur wurde abgelehnt. Somit findet im Jahr 2017 
bei uns kein Qualifikationsturnier des PVRLP statt. 
 
 
11. Informationen von der Landesversammlung des PVRLP am 26.11.16 
 
Thomas weist auf die neue Ligaordnung hin, die jeder Liga-Spieler kennen muss. 
Insbesondere muss beachtet werden, dass in jeder Mannschaft für jede Begegnung 
ein Spieler mit gültigem Regelkundekurs oder ein Schiedsrichter aufgestellt sein 
muss. 
 
Alle Spieler müssen in einheitlicher Oberbekleidung zu den Spielen antreten. Wer 
kein Trikot hat muss sich beim Mannschaftsführer melden, der den Bedarf je 
Mannschaft ggfs. dem Vorstand bekannt gibt.  
 
Mindestens genauso wichtig wie die neue Ligaordnung ist das neue Internationale 
Reglement, in dem sehr gravierende Änderungen des Regelwerks für alle offiziellen 
Veranstaltungen wie Liga-Spiele, Vereinspokal, Qualifikationen, Deutsche 
Meisterschaften etc. beschlossen wurden. Die Nichtbeachtung dieser Regeln kann 
zu Sanktionen bis hin zur Disqualifikation der Mannschaft führen. Wer Fragen hat 
kann sich gerne an Thomas wenden. 
 
 
12.  Wahl der Mannschaftsführer 
 
Thomas wurde bereits am 11.03.17 einstimmig (5 Anwesende) zum 
Mannschaftsführer der 1. Mannschaft gewählt, sein Stellvertreter ist Markus. 
 
Für die 2. Mannschaft wird .Simone vorgeschlagen und gewählt. Sie nimmt die Wahl 
an. Zu ihrem Stellvertreter wird Ede gewählt.  
 
 
13.  Anträge  
 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
 
14. Sonstiges 
 
Es wurden keine Themen vorgetragen.  
 
 
Thomas bedankte sich bei allen Mitgliedern für ihre konstruktive Teilnahme und
beendete  Uhr. 23.15 um Sitzung die 

 


